

GUURE

GAUZZA

hermes



PSAS 2011

LA PAZ, EL AFÁN
DE SUPERACIÓN
Y EL COMPROMISO
CON EL DESARROLLO
DEL PAÍS

PROTAGONISTAS EN LOS PREMIOS SABINO ARANA 2011

Sabino Arana Fundazioa celebró el pasado 29 de enero su XXIII edición de los premios, que otorga anualmente, en un ambiente de esperanza por el nuevo escenario creado tras la renuncia de ETA al uso de la violencia, pero también de compromiso con el desarrollo del país en unos tiempos en los que la crisis económica está castigando a muchas familias vascas.

Seis fueron las personas e instituciones reconocidas en esta ocasión. Concretamente, la

Conferencia Internacional de Paz (Donostia-San Sebastián), la Cámara de Comercio de Bilbao, la Universidad de Deusto, la empresa CAF, la bodyboarder Eunate Aguirre y la jurista, investigadora y docente Maite Lafourcade.

Al inicio del acto, celebrado en el Teatro Arriaga de Bilbao, el presidente de Sabino Arana Fundazioa, Juan M^o Atutxa, pidió que en esta "nueva Euskadi" hagan autocrítica y "reconocimiento del daño causado" quienes han practicado o justificado una violencia injusta y destacó que la decisión de ETA, "aunque tardía", ha sido

sobre todo fruto del esfuerzo, la lucha y el compromiso de muchos.

Atutxa abogó, asimismo, por dar pasos hacia la reconciliación para que "cada vez haya menos espacio para el odio, el rencor y el resentimiento".

Por otra parte, tras recordar que son muchas las personas que atraviesan una situación de verdadera penuria a consecuencia de la crisis económica, animó a no desistir y a sacar conclusiones de nuestra propia historia: "Otras veces hemos sido capaces y esta vez también lo vamos a ser", subrayó.



La primera en subir al escenario del Arriaga fue la docente e investigadora **Maite Lafourcade**, quien destacó que "este premio corona mi carrera y mi investigación sobre el derecho vasco".

También fue reconocida la **Cámara de Comercio Industria y Navegación de Bilbao**, cuyo presidente, José Ángel Corres, afirmó que la entidad siempre ha estado "comprometida con las empresas" y abogó por construir "sobre lo ya construido" en estos "momentos convulsos". Asimismo, apostó por la consolidación para "dar respuestas claras a los retos del mercado".

Por su parte, el presidente de la empresa **Construcción y Auxiliar de Ferrocarriles (CAF)**, José Mari Baztarrika, recogió el galardón otorgado a la empre-

sa vasca. Tras recordar que la empresa da trabajo en Euskadi a alrededor de 3.000 personas aseguró que "van a seguir contribuyendo al desarrollo económico y social de Euskadi".

La Universidad de Deusto estuvo representada por su rector, Jaime Oraá, quien basó su discurso en los valores que la universidad de la Compañía de Jesús ha transmitido a más de 100.000 estudiantes a lo largo de los últimos 125 años y que han jugado un papel relevante "en el desarrollo humano y económico del país". Entre ellos destacó al lehendakari José Antonio Aguirre, "figura clave en la historia del PNV y del País Vasco".

También fue galardonada la deportista bilbaína **Eunate Aguirre**, quien agradeció a su fa-

milia el apoyo recibido y corroboró que "una campeona no nace, sino que se hace" y subrayó que "van a ver bien clarito la ikurriña" en los destinos donde compita al máximo nivel.

El acto lo cerró el ex-primer ministro irlandés, Bertie Ahern, en representación de la **Conferencia Internacional de Paz** que se celebró en **Donostia-San Sebastián** días antes de que ETA anunciase el cese definitivo de la violencia. El mediador internacional recordó que una "reconciliación duradera" en Euskadi no se producirá "espontáneamente tras agitar una varita mágica", sino que se trata de un "proceso gradual, muy lento". Asimismo, subrayó que "el diálogo en curso es la mejor manera de construir la paz".

En este sentido, pidió los vascos que “sigan exigiendo la paz” y manifestó que Euskadi “tiene potencial para ser un motor de la economía de Europa si se alcanza una solución duradera”.

“La paz traerá sus recompensas. Traerá prosperidad, inversiones y lo que es más importante, significará un futuro mejor para la próxima generación. Así que les ruego que sigan por el fantástico trabajo en pro de la reconciliación y construcción de la paz”, concluyó.

El acto del pasado 29 de enero contó con la presencia, entre otros, del presidente del EBB de EAJ-PNV, Iñigo Urkullu, el diputado general de Bizkaia, José Luis Bilbao, los alcaldes de Bilbao y Donostia, Iñaki Azkuna y Juan Karlos Izagirre, respectivamente, el Obispo de Bilbao, Mario Içeta, y una amplia representación de la sociedad vasca.

La periodista Pilar Kaltzada condujo la entrega de premios y el grupo Golden Appel Quartet puso el toque musical.

LA NUEVA PAC DEFIENDE A LOS PEQUEÑOS PRODUCTORES FRENTE A LOS GRANDES

El administrador de la Dirección General de Agricultura y Desarrollo Rural de la Comisión Europea, Ricard Ramon i Sumoy, presentó en el GOAZ museum de Sabino Arana Fundazioa, el pasado 6 de febrero, el contenido de la reforma de la Política Agrícola Común (PAC) propuesta por la Comisión Europea para el período 2014-2020 y que será debatida próximamente en Bruselas.

Según el analista socio-económico de la Comisión Europea, la propuesta de reforma está hecha para “defender a los pequeños productores frente a los grandes” y subrayó que “las diferencias que puede haber entre la Comisión y los Estados miembros no son tan grandes como puede parecer”.

Ricard Ramon y Sumoy participó junto al jefe del Servicio de Montes de la Diputación Foral de Bizkaia, Carlos Uriagereka, y más de más de cuarenta representantes del sector agropecuario vasco (agricultores, ganaderos, forestalistas, comercializadores, industria agroalimentaria, cooperativistas, Consejos Reguladores, etc.) en un

encuentro organizado por Sabino Arana Fundazioa y el Grupo de los Demócratas y Liberales en el Parlamento Europeo (ALDE) con el objetivo de analizar los principales detalles de la reforma y las expectativas con que el sector vasco se enfrenta a ésta.

En este sentido, Uriagereka destacó que “la política de desarrollo rural de la Comisión encaja dentro de las políticas rurales que se han venido en Euskadi”, aunque también considera que “tenemos que seguir de cerca las negociaciones” ya que “las ayudas directas sin contrapartida productiva focaliza la actividad sólo en determinadas zonas, y hace desaparecer la agricultura en el resto y nosotros consideramos que Europa necesita una agricultura viva en todas sus regiones”.

En la cita también participaron, entre otros, la eurodiputada Izaskun Bilbao, Irene Pardo (diputada de Agricultura de la Diputación Foral de Bizkaia), Iñaki Nubla (secretario técnico de la Federación de Cooperativas Agrarias de Euskadi) y Jorge Garbisu (consejería de Agricultura del Gobierno Vasco).



HEZKUNTZA-ERAGILE ZENBAITEK ESKOLA-ITUN BAT ESKATU DUTE

Joa den urtarrilaren 21ean hogeit hamar hezkuntza-eragilek “XXI. mendeko hezkuntza: erronkak eta helburuak” izenburuko mintegian parte hartu zuten. Sabino Arana Fundazioak antolatutako jardunaldi horretan parte hartu zuten eragileak hezkuntzako hainbat arlotatik etorritakoak ziren: Unibertsitatea, familiak, DBH, LH, ikastolak..., baita instituzioetako zenbait ardura-dun ere.

Elkarraldian agerian geratu zen “denboran zehar iraungo duen itun politiko eta sozial baten beharra”. Eta, hori lortzeko errezeta, jardunaldian parte hartu zutenen aburuz, “gutxienezkoen akordio batera heltzea” da, helburuak, ardatzak, estrategiak, metodologia-aldaketak, baliabideak, etab. oinarri hartuta, eta hortik gora XXI. mendeko euskal hezkuntza eraikitzen hasi.

Datozen urteetan euskal irakaskuntzak gainditu beharko dituen erronka nagusiak aipatzean, hezkuntza-eragileek erabateko adostasuna erakutsi zuten “gazteriarri zuzendutako heziketak gazteak pertsona gisa garatzea ere bermatu behar duela” onartzerakoan. Horretarako, “eredu humanistagoa” bilatu eta aurkitzearen garrantzi itzela nabarmendu zuten, “ahalegina, elkartasuna, konpromisoa, modernotasuna eta gogo ekintzailea” eta beste horrelako balio batzuetan oinarritutako eredu bat, alegia.



Elkarraldian parte hartu zutenak izan ziren, besteak beste, Arantza Aurrekoetxea, eusko legebiltzarkidea; Amaia Espinosa, EAJ-PNVren Hezkuntza Batzordeko kidea; Jorge Giménez Bech, Euskal Editoreen Elkartearen presidentea; Iñaki Etxezarreta, Elkar-Ikastolak Zerbitzuak sozietateko zuzendaria; Erramun Osa, mintegiaren koordinatzailea; Miren Abasolo, Elizbarrutiko Ikastetxeak elkartearen eta EIBeko zuzendaria; Jon Altuna, Mondragon Unibertsitateko errektoreordea; Abel Ariznabarreta, Euskal Herriko Ikastolen Hezkuntza zuzendaria; Ana Eizagirre, EHIGE eta BIGEko aholkularia; Julen Elgeta, HETELeko presidentea; Josu Etxaburu, BIHE sare publikoko Bigarren Hezkuntzako Zuzendarien Elkartearen presidentea; Imanol Igeregi, Euskal Herriko Ikastolen Elkartearen zuzendaria; Lurdes Imaz, EHIGE Gurasoen Elkartearen koordinatzailea; Josu Legarreta, EAJ-PNVren Hezkuntza Batzordeko kidea; Pello Mariñelarena, NIEko (Nafarroako Ikastolen Elkartea) zuzendaria; Roberto San Salvador, Deustuko Unibertsitateko errektoreordea; eta Usoa Urbieto, EHIGEko presidentea.